

LA  
VOIX  
DE  
DON  
BOSCO  
2025







## **BERNARD CHASTANG**

- PRÉSIDENT DE LA FONDATION -  
DON BOSCO MARSEILLE

150 ans de présence salésienne en France

C'est en 1875 que quatre salésiens arrivent à Nice envoyés par Don Bosco grâce à l'insistance de notables niçois. Cette première œuvre en dehors de l'Italie est implantée dans une ancienne filature (à 1 km au sud de l'établissement actuel). Neuf jeunes forment le premier groupe qui intègre cette nouvelle institution niçoise. Face au succès constaté, Don Bosco envoie l'année suivante un messager pour présenter à Marseille lors d'une conférence une nouveauté créée à Nice. Le projet de l'Oratoire Saint Léon est lancé (nom initial de notre Maison). Aujourd'hui, 3643 écoles et 826 centres de formation professionnelle sont implantés dans 134 pays sur les cinq continents.

Ce développement spectaculaire en un siècle et demi des œuvres de Don Bosco repose sur une nouvelle vision optimiste et humaniste de la tâche éducative. Chaque jeune, aussi brisé qu'il puisse paraître, est capable de grandir et de se construire en tant que personne.

C'est dans cette tradition que nous continuons à répondre aux attentes des jeunes et de leur famille. Notre société a changé depuis la fin du XIXe siècle et nous faisons évoluer nos pratiques éducatives en prenant en compte l'environnement dans lequel les jeunes grandissent aujourd'hui.

Don Bosco nous a montré l'exemple. Il ne nous a pas laissé une recette mais une méthode : Éduquer, c'est tout d'abord croire (foi) en ce jeune que l'on a en face de soi : « Je crois en toi, tu es capable de grandir, je suis prêt à te faire confiance. » Éduquer c'est aussi espérer (espérance) avec le jeune qu'on peut construire ensemble un monde plus juste et fraternel. Enfin, éduquer, c'est aimer (charité) les jeunes tels qu'ils sont, et non tels qu'on voudrait qu'ils soient, pour les aider à bâtir leur propre avenir.

Pour perpétuer cet héritage de notre Fondateur, nous pouvons compter sur l'ensemble de la communauté éducative, des bénévoles, des bienfaiteurs et amis de Don Bosco. Nous les en remercions et nous les encourageons à poursuivre leur engagement au service des jeunes qui nous sont confiés. Nous devons faire confiance aux jeunes et les aider à construire un monde meilleur quel que soit leur environnement, leur origine.


**YANNICK PÉLISSIER**

- DIRECTEUR DE L'ÉTABLISSEMENT -

L'année 2024 a été encore exceptionnelle pour notre établissement, marquée par une série d'événements qui témoignent de notre dynamisme et de notre engagement constant pour faire de notre lycée un lieu de vie éducatif et pédagogique unique. À l'instar de Don Bosco qui déclarait : **“Moi, j'ai fait le brouillon ; vous mettez les couleurs”**, notre communauté éducative a su encore, tout au long de l'année 2024, enrichir le cadre scolaire par des initiatives variées et colorées. Cette année a été marquée par le travail admirable de toutes les équipes et l'implication exemplaire des élèves, qui ont tous contribué à faire de chaque événement une réussite.

**Retour sur une année riche en événements marquants qui ont façonné la vie de notre lycée :**

Février : Fête de Don Bosco où les talents de nombreux lycéens ont été mis en lumière à travers spectacles, ateliers créatifs et rencontres sportives ....

Mars : Journée sportive inter-lycées salésiens de la région Sud à Don Bosco Nice, renforçant l'esprit d'équipe et la camaraderie entre les élèves ;

Avril : Mise en place de nombreux échanges européens (projets Erasmus) avec le lycée salésien de Pampelune, permettant à nos élèves de découvrir de nouvelles cultures et d'élargir leurs horizons ;

Juin : Bal de promotions 2024, instant riche en couleurs et paillettes toujours aussi festif et récréatif pour les nombreux futurs lauréats ;

Juillet : Publication des résultats brillants aux différents examens offrant à de nombreux élèves une réussite tant méritée ;

Septembre : Ouverture de la Classe Préparatoire aux Etudes Supérieures et du Certificat de Spécialisation, étoffant la carte de formations d'études supérieures présentes dans notre lycée.

Ces quelques moments forts (mais il y a tant d'autres également) illustrent la vitalité et l'engagement de notre lycée. En s'inspirant des paroles de Don Bosco, nous continuerons à tracer le brouillon d'une éducation de qualité, laissant à nos élèves le soin d'y ajouter leurs couleurs et de construire leur avenir avec passion et détermination. L'investissement sans faille de tous les adultes œuvrant quotidiennement au lycée et la motivation des élèves sont les moteurs de notre succès collectif.

**En tant que chef d'établissement, je suis très fier de cette belle année riche en couleurs partagée ensemble...**



## RÉMI RENALDI

- DIRECTEUR ADJOINT -

Directeur du Centre de Formation Continue  
et de l'Apprentissage

Le secteur Formation Continue et Apprentissage poursuit son développement avec la continuité des formations en alternance qui donnent la possibilité à des jeunes ou des adultes de présenter un diplôme de l'éducation nationale ou une certification mise en place par les branches professionnelles. Ces certifications viennent compléter une formation initiale ou tout simplement apporter un perfectionnement. L'intérêt principal étant la possibilité pour le jeune ou l'adulte concerné, d'acquérir des compétences professionnelles en lien direct avec le monde du travail basé principalement sur le mode et le principe de l'alternance. Sans contestation aucune, nous ne pourrions nous passer aujourd'hui structurellement et financièrement de l'ensemble de ces modes d'enseignements et la valorisation de nos formations ainsi que l'offre diversifiée proposée passera par ces systèmes d'enseignements, parfois hybrides !

A noter le départ de Mme DUPRE, que je remercie pour tout le travail accompli durant ces 10 années au service apprentissage et formation continue, toujours avec professionnalisme et rigueur.

Mme LEROY a pris le relais début septembre 2024 et je lui souhaite de s'épanouir pleinement au sein de notre établissement.

Les sections en apprentissage des CAP et BP Menuisier Aluminium Verre en partenariat avec notre CFA de rattachement Formation et Métier connaissent toujours du succès, et encore cette année, force est de constater que les entreprises ont été au RDV avec nos jeunes pour la création de contrat. Le travail réalisé en amont porte aujourd'hui ses fruits, mais les efforts doivent être constants et réguliers pour assurer la pérennité nécessaire à toute structure liée à une obligation d'effectif, assurant de ce fait un équilibre financier.

Au niveau des formations post bac et de notre partenariat avec l'IUMM et le CFAI Provence, le BTS Maintenance des Systèmes avec l'option A, MSP et B, MSEF, poursuit sa carrière et son développement constant apporte un réel et bel engouement auprès des apprentis et des entreprises de la Région avec d'excellents pourcentages de réussite.

La poursuite de la Préparation Opérationnelle à l'Emploi Collective (POEC) en amont des entrées en BTS est toujours d'actualité avec des parcours de 140h financés par Pôle Emploi.

Considérant une poursuite d'étude en Post BTS, un Bachelor ou une licence pro est toujours à l'étude en Maintenance Avancée ou en Responsable qualité, santé, sécurité, environnement, ce qui permettrait aux apprentis et étudiants de Maintenance des Systèmes et pourquoi pas d'Electrotechnique de poursuivre vers une finalité à Bac +3.

Un partenariat a également été passé avec l'IUT d'Aix-Marseille dans le cadre de la formation en Maintenance Industrielle.

Enfin, la récente réforme de la formation professionnelle nous a donné la possibilité d'intégrer des parcours de Mixité des publics pour l'instant dans quelques spécialités, en **Métallerie**, **Electricité** ou encore en **Maintenance Industrielle et Energétique**, Menuiserie bois et Métallerie donnant ainsi l'opportunité à quelques jeunes de quitter la formation initiale et de « basculer » en apprentissage avec une entreprise au sein d'une même classe, l'intérêt étant de conserver la même équipe pédagogique avec en ligne de mire en terme de finalité, le même diplôme à présenter, mais avec un statut différent. A noter que 100% de nos apprentis présentés ces dernières années sur ce dispositif intégré ont réussi leurs examens de CAP ou de Bac Pro. Des réflexions sont menées afin d'étendre ce dispositif à l'ensemble des formations proposées par l'établissement.

L'importance de ce développement constant au regard de la pérennité de l'ensemble de ces actions ainsi que la reconnaissance de notre structure auprès de nos partenaires institutionnels n'aurait que très peu de sens sans avoir eu recours aux différentes « Démarche Qualité » désormais obligatoires pour pouvoir continuer à exister sur ce secteur d'activité. C'est ainsi que nous avons été certifiés **QUALIOP1** (par la tutelle de nos CFA partenaires), probablement l'une des démarches qualité prioritaire les plus complètes, les plus exigeantes et les plus suivies (avec l'apparition d'audits de surveillance réguliers) qui soit proposée dans le domaine de la formation professionnelle à l'heure actuelle.

L'accroissement de ces tâches sur ces actions de certification ont nécessité l'embauche de Mme KREB en tant que référente qualité à hauteur de 50% de son temps de travail sur cette tâche.

Je terminerai comme souvent avec une citation, qui donne l'occasion de méditer sur notre métier de formateurs et de personnels d'encadrement. Nous intervenons tous très souvent sur des sections professionnelles ou technologiques parfois très différentes, où l'harmonisation, et donc inévitablement l'individualisation des enseignements doit rester une priorité pour notre public composé de jeunes mais aussi d'adultes qui ont très généralement un point en commun, celui d'avoir été ou d'être encore aujourd'hui en difficultés et même parfois en perte d'autonomie.

Eduquer l'esprit sans éduquer le cœur revient à n'avoir aucune éducation du tout (Aristote)

Ne l'oublions pas, pour tout le travail que nous accomplissons tous les jours, avec systématiquement, je le sais, un grand souci d'efficacité et de souplesse à l'égard des différents niveaux de compétences, en prenant le jeune ou l'adulte tel qu'il est, dans le savoir, le savoir-faire, mais aussi et surtout... le savoir-être, qui doit prendre en compte inévitablement une notion d'éducation, gage que l'esprit de DON BOSCO est encore bien présent de nos jours, et qu'il le sera encore très certainement, avec la volonté de tous, pour longtemps, afin que chaque personne formée puisse à terme avoir l'autonomie, l'envie et le désir nécessaire afin de pouvoir affronter le monde d'aujourd'hui et avec le plus grand optimisme qui puisse être, envisager sereinement celui de demain.

**Un grand MERCI à tous, enseignants, formateurs, personnels administratifs et de service, pour tout le travail réalisé ces dernières années et qui nous permet, au quotidien, d'atteindre ces objectifs et ces très belles réussites, pour, et avec nos jeunes !...**

# La Voix 2025

## De rêve aux projets

L'année 2024 est une année où nous nous souvenons du bicentenaire du Bicentenaire du Rêve des 9 ans, de Don Bosco. Ce rêve était bien plus qu'un bel épisode d'un garçon de 9 ans ; c'était comme une vision et une prémonition de ce qu'il allait faire dans sa vie.

Il y a deux cents ans, un garçon de neuf ans, pauvre et sans autre avenir que de devenir paysan, a fait un rêve. Le matin, il l'a raconté à sa mère, à sa grand-mère et à ses frères qui se sont moqués de lui. La grand-mère a conclu : « Il ne faut pas faire attention aux rêves. » De nombreuses années plus tard, ce garçon, Jean Bosco, écrivait : « Moi, j'étais de l'avis de grand-mère. Malgré tout il me fut désormais tout à fait

impossible de m'enlever ce rêve de la tête. »

Ce n'était pas un rêve comme beaucoup d'autres, en effet, et il ne s'est pas évanoui à l'aube. Il est revenu encore et encore, avec une charge d'énergie entraînante.

C'était une source de sécurité joyeuse et de force inépuisable pour Jean Bosco :

la source de sa vie.

Lors du procès diocésain pour la cause de béatification de Don Bosco, Don Rua, son premier successeur, a témoigné :

« Lucia Turco, membre de la famille, m'a dit où Don Bosco allait souvent discuter avec ses frères à elle. Un matin, ils l'ont vu arriver plus joyeux que d'habitude. Interrogé sur cette joie, il répondit que dans la nuit, il avait fait un rêve qui lui avait remonté tout à fait le moral.

## VALDOCCO – DEVENEZ BÉNÉVOLES ET

### VOLONTAIRES

**O**mbeline qui est salariée de l'Association témoigne : Nous faisons partie d'une association qui fait elle-même partie du réseau Don Bosco et applique dans sa démarche la pédagogie de Don Bosco qui est basée sur la confiance. Notre action se trouve dans le 13ème arrondissement, entre les quartiers prioritaires de Frais-Vallon et de La Rose.

Mohamed : C'est bien de nous donner comme exemple les personnes qui donnent leur vie pour aider les jeunes. Personnellement, je ne peux pas devenir volontaire car je n'ai



**Voici les articles que vous pouvez lire sur notre site internet : Lycée Polyvalent Don Bosco Marseille qui retrace notre année scolaire.**

De quoi rêvent les jeunes qui nous sont confiés ?

Nous avons un rêve. Et c'est notre plus grande richesse

Quels sont les rêves de ceux qui marchent sur les pas de Don Bosco ? Lisons-les.

**ANTOINETTE :**

Je voudrais avoir de bonnes notes, avoir la chance d'aller au Japon et avoir un nouveau téléphone. Je suis heureuse car j'ai de bons amis au lycée et ça compte pour moi.

**FANTINE :** Je ne sais pas de quoi je rêve, je n'ai pas besoin de plus j'ai tout ce qu'il me faut et ça contribue à mon bonheur.

**MASSIM :** Je n'ai pas de rêves en 2024 car mes rêves ne sont pas à court terme mais à long terme. Je voudrais réussir dans tout ce que je veux faire. Je suis heureux car ma vie actuelle correspond à ce que je veux. La vie est belle.



Prié de le raconter, il expliqua qu'il avait vu une Dame venir vers lui, avec un très grand troupeau derrière elle. Elle s'approcha de lui, l'appela par son nom et lui dit : «Jean écoute bien : je confie tout ce troupeau à tes soins. » J'appris par d'autres qu'il demanda : «Comment pourrais-je m'occuper de tant de brebis ? De tant d'agneaux ? Où vais-je trouver des pâturages pour les entretenir ? La Dame lui répondit : «N'aie pas peur, je t'aiderai.» Et elle disparut. À partir de ce moment, ses désirs d'entreprendre des études pour devenir prêtre devinrent plus ardents. Mais de sérieuses difficultés se présentèrent à cause de la situation économique précaire de la famille, et aussi de l'opposition de son demi-frère Antoine qui aurait bien voulu que Jean s'occupe comme lui des travaux de la campagne... »



## Vivre la rencontre dans les quartiers nord de Marseille : l'expérience de l'Association Massabielle.

Nous avons accueilli les trois membres de l'Association *Massabielle Priscille, Alexis et Cyrille*.

## La remise des diplômes

Le samedi 02 septembre 2023 les bacheliers avec les parents ont rempli la salle Don Bosco pour une remise des diplômes.

Nous remercions les membres du bureau de l'APEL pour préparer un verre de l'amitié proposé à tous.

Nous remercions les professeurs, le personnel administratif et de vie scolaire de partager ces moments de joie avec nous.



Nous croyons que tous, nous avons fait l'expérience que le bonheur se situe quelque part entre la rencontre, l'amitié et le service des autres. Certains, par leurs interventions, nous ont révélé cela.

Nous souhaitons à tous ces jeunes de trouver leurs voies, de développer leurs talents et de les mettre au service des autres, pour leur bonheur et celui du monde.

Coline : Ils nous montrent qu'il y a encore de l'espoir pour la société qu'ils existent des gens bienveillants et qui veulent aider tout le monde sans faire de tri. Peut-être un jour, je me déciderai pour être bénévole ou animateur pour les jeunes car ça pourrait être une belle expérience. Trois mots clés : *BIENVEILLANCE, GENEROSITE, RENCONTRE*.



## Noël SOLIDAIRE

Que ta joie demeure.  
Avec le bureau de l'APEL,  
nous avons lancé un  
nouveau défi : soutenir  
deux jeunes qui vont  
participer au 4L Trophy,  
Jean-olivier BOSREDON et  
Arnaud LAGARDE.

L'ancien élève, Nicolas  
ARGEME, qui est graphiste  
s'est mis au service de  
cette magnifique action et  
a réalisé les flyers et les  
affiches.

Notre action a dépassé  
nos espérances. Les  
fruits de notre collecte  
ont été partagés entre  
les participants du 4L  
Trophy et les Associations  
Marseillaises.

Il y avait : VALDOCCO  
MARSEILLE - Le Valdocco  
est une association  
salésienne qui fait de  
la prévention dans les  
quartiers nord. Elle s'appelle

Valdocco, l'adresse ci-  
dessous.

1, avenue Victoria 13013  
Marseille. 04 91 72 91  
75 / 06 22 74 93 62.  
valdocco.marseille@  
levaldocco.fr

L'Accueil de Jour 31, rue  
Stanislas TORRENTS 13006  
MARSEILLE

Paroisse Saint Joseph  
propose un accueil tous  
les jours de 9h à 13h  
pour les gens nécessiteux  
des quartiers et les gens  
de la rue par un soutien  
médicaux, juridiques et  
spirituelle.

La Maison Bernadette  
Massabielle compte 3  
structures, toutes à  
Marseille : la Maison  
Bernadette aux Lauriers  
(13ème arrondissement),  
La Source à la Belle de  
Mai (3ème arrondissement)  
et Magdala aux Chartreux  
(4ème arrondissement).

## BIEN DANS SON CORPS, BIEN DANS SA TÊTE

Dans le cadre de la semaine de l'APEL qui a eu lieu du 18 au 23 mars 2024 et portant sur la thématique «Bien dans son corps, bien dans sa tête», l'APEL de Don Bosco vous proposait de participer gratuitement à différentes animations.

Nous nous réjouissons de cette belle initiative et nous remercions Mme S. BENBORHOUM d'avoir participé, animée et donnée tant d'énergie pour que cette proposition soit une réussite. Nous lui souhaitons bonne continuation et

merci pour sa joie partagée.

Emma : Ma motivation pour participer aux activités proposées entre 12h et 13h était que j'avais envie d'essayer l'atelier de danse. Ça m'a bien plu, car le temps passe très vite et nous avons bien rigolé. Ce qui m'a plu, c'est de danser avec mes amis et ceux qui se sont lancés dans l'aventure. Si on me propose de nouveau de participer à l'atelier de danse, je serai partante, car j'adore tester de nouveaux défis. Merci à ceux qui sont venus partager leur passion avec nous. À la prochaine fois.





## CARÊME 2024

*Solidar'toi*

J'aime marcher sous la pluie car personne ne peut voir mes larmes

*Pendant le temps du Carême, nous avons posé un geste de solidarité.*

**SOLUTION 1** : Pour l'ASSOCIATION « ACCUEIL de JOUR » qui se trouve 31, rue Stanislas Torrents 13006 Marseille et qui ouvre ses portes du lundi au vendredi de 9h à 13h aux jeunes et adultes nécessiteux.

C'est un lieu de rencontre : pour créer des liens avec les gens des quartiers, pour recevoir une aide juridique, pour voir une infirmière présente deux fois par semaine.

Comment soutenir notre action ? Vous pouvez déposer à l'accueil.

De l'alimentaire : café moulu, thé, chocolat, sucre, confiture

Des vêtements : T-shirt, jeans, basket, pull

**SOLUTION 2** : Nous voulons parrainer une Association qui s'appelle « Pour un sourire d'enfant » PSE au Cambodge.

Le film «Les Pépites» : les coulisses - Mille et une vies

<https://youtu.be/HW2eLLJlz9w?si=EW1kg3iU3MsWPfJf>

*L'APEL de Don Bosco s'est associée à cette action en apportant des gâteaux que nous avons vendus avec les jeunes pendant les récréations.*

## SPIRITUALITÉ

La rencontre a commencé par une courte présentation du thème. Le défi est ensuite lancé par le responsable de la Tutelle Salésienne du sud de la France, M. Daniel GOUILLY, de proposer une conférence sur la spiritualité pour trois établissements salésiens à Marseille : il s'agit de Sévigné, Pastré Grand Bastide et nous. Pour créer du lien et briser la glace, un jeu est proposé avec un nuage de mots. Une question est posée : Qu'est-ce qu'évoque

pour vous le mot « spiritualité » ?

Ensuite, nous avons visionné la vidéo :

« Des arbres qui marchent » disponible sur :

<https://www.youtube.com/watch?v=bhcjRNfZc8o>

Maëlys : La rencontre m'a fait prendre conscience que le monde se métamorphose. Je voudrais continuer la rencontre car ça nous donne une autre vision de la vie. L'expérience de la rencontre était très **ENRICHISSANTE** et **INTERESSANTE**.





## Rencontre à Nice - Don Bosco Marseille is the best !

Chaque année, nous sommes confrontés à un défi : celui de **trouver des sportifs de haut niveau** pour participer à une rencontre organisée dans un établissement Salésien du sud de la France. Cette année, c'est le lycée Don Bosco NICE qui nous a accueillis avec les **8 établissements Salésiens**.

*Lirone* : Je me suis jeté dans l'aventure car le sport est une activité qui me tient à cœur et que j'aime énormément. Ce qui m'a le plus plu c'est la compétition entre les différents lycées surtout le football et le volleyball car ce sont des sports d'équipe et le plaisir est décuplé. Je suis fier d'avoir gagné haut la main le foot et le volley contre les autres équipes. Ce que j'ai retenu de cette rencontre, c'est que Don Bosco Marseille is the best !!! Si quelqu'un me demande ce qu'est « l'esprit salésien », je répondrai : Raison, religion et affection. Je représente notre établissement en Cross fit - Volleyball – Football. La rencontre se résume en : **SPORT, COMPETITION, VICTOIRE ECRASANTE.**

## Rencontre avec le père Daniel FEDERSPIEL – Heureux les yeux qui n'ont pas besoin d'illusion pour voir que le spectacle est grand.



Le lundi 05 février, de bon matin, les jeunes ont la possibilité d'échanger avec le père Daniel FEDERSPIEL provincial de France, Belgique et du Maroc et qui est venu pour rencontrer des jeunes et des adultes de notre **MAISON**.

La rencontre commence par une brève présentation du Père Daniel « (...) je fais partie de 14 000 religieux de Don Bosco dans le monde et nous sommes dans 130 pays. Je suis devant vous pour échanger avec vous sur un sujet qui n'est pas facile, qui n'est pas non plus forcément triste. Comme éducateur, on travaille avec des enfants, des jeunes et des grands jeunes qui malheureusement n'ont pas eu beaucoup de chance dans la vie.

*Coline* : La rencontre était stupéfiante et hors du commun. Pour rendre la vie belle aux autres nous pouvons le faire en souriant, en faisant des efforts, en communiquant et en étant avenant. La rencontre se résume par : **JOIE, PARTAGE, SENSATION, RIRE, CALOMNIE, SINCERE, LOYALE.**



## Pape François à Marseille J'irai à Marseille, pas en France.

*Daniel G* : Quel cadeau avons-nous partagé samedi, rassemblés autour du **Pape François** dans cet espace symbole du Vélodrome de Marseille ! Nous nous étions retrouvés à Don Bosco Marseille vers midi pour faire le trajet à pieds.

Le petit groupe guidé par *Raphaël* associait des élèves, deux mamans d'élèves et des membres de la direction avec leur famille. La marche vers le stade nous faisait croiser des visages connus, ravis de se retrouver dans une circonstance si exceptionnelle.

Nos échanges au sein de notre petit groupe nous donnaient d'approfondir nos motivations et le sens que chacun donnait à ce rendez-vous de l'histoire avec le Pape à Marseille.

*Zoé* : C'était un moment magnifique et historique. C'était beau de voir autant de croyants et de non croyants réunis pour un seul moment magique comme ça. Ma mère a trouvé ça magnifique pourtant elle n'est pas croyante et pourtant elle a apprécié et adorer partager ça.

## CHANDELEUR – FAIS QUE J'ENTENDE AU MATIN TON AMOUR



Il est 4h10 du matin. C'est un beau vendredi. Le silence règne devant le lycée Don Bosco. Aujourd'hui, Paul participe pour la troisième fois; Sélina, Elora, Casandra, Camille, Luc sont là pour la deuxième fois ; les autres, Jim, Fabio, Emmanuel, Marina, Vanina, Roméo, Steven, Claire, Julien, Florian sont là pour la première fois.

Avec la joyeuse présence de *M. Pelissier*, nous retrouvons aussi les fidèles pèlerins que sont les professeurs *Mme Nallis*, *Karageuzian*, *M.Rouzet* et *M. Orlando*. Nous nous réjouissons de la présence de *Mme Marjorie ANDREÏ* qui a eu la lourde charge de représenter les parents d'élèves.

*Thibault* : Je suis venu par curiosité et par tradition. Pour moi, la tradition c'est une culture, une manière d'être solidaire entre nous.

Comment pouvons-nous transmettre la Bonne Nouvelle de l'Évangile ? Je pense par l'influence de d'autres personnes ou par les médias, les réseaux sociaux. Notre génération est de plus en plus flemmarde. On perd les valeurs que l'on nous a transmises. Je cherche auprès de Dieu la paix et la vérité que tout le monde cherche. J'ai retenu de cette aventure que c'était un moment de recueillement pour tous les fidèles qui se réunissent et se respectent entre eux.

A ceux qui ne sont pas venus, je dirais qu'ils ont loupé un bon moment/ C'est vrai qu'il faut se lever tôt mais cela en vaut la peine. Le pèlerinage se résume par **SOLIDARITE, ORIGINAL, PAIX.**

## RENCONTRE AVEC LE PÈRE OLIVIER PASSELAC- DIEU FAIT DU NEUF...



chaque jeune : son prénom, le quartier ou ville où il habite, le ou les rêves qui les habitent...

Après cette brève présentation, le père Olivier Passelac s'est présenté à son tour : (...) « Je suis dans une communauté religieuse qui s'occupe des œuvres de jeunesse et nous accueillons des jeunes après l'école les mercredis, samedis, dimanches et pendant les vacances, nous les amenons en colo. (...)

*Baysac* : Il nous a raconté sa pratique religieuse comment ils travaillaient avec les jeunes. C'est intéressant de pouvoir écouter la culture des autres, c'est avoir cette liberté et ne pas imposer sa pratique religieuse chez les chrétiens. Ça m'a fait du bien d'écouter ce prêtre car il donne une vision différente. La rencontre se résume par :

**MORALE, VISION,  
COMPREHENSION,  
AMOUR, AIDE.**

## LA FÊTE DE DON BOSCO DON BOSCO INCLUSIF

Et chaque année c'est un défi pour nous tous. Nous nous sommes réjouis de la présence du Père Daniel FEDERSPIEL, le provincial de la France, de la Belgique et du Maroc, qui a rencontré 250 élèves pour des échanges et des numéros d'illusion.

Nous remercions Mme Sandrine BENBORHOUM la présidente de l'APEL pour la préparation de l'apéro tant apprécié des élèves et des adultes.

A l'initiative de M. Fabien TARDIVO, Christophe JAMMI papa d'un ancien élève et son association l'AIKI VU DAO sont venus faire des démonstrations pour lesquelles nous le remercions. Voici l'adresse de son club :

### **CMA les calanques**

2 Traverse de la marbrerie 13008 Marseille

email : jammichristophe@gmail.com

contact : 06-27-56-45-74

*Frédéric & Lola* : Mardi 6 février, la fête de Don Bosco a initié une nouvelle pratique : le LOUP GAROU INCLUSIF ! En effet, la quasi-totalité des sourds de l'Établissement ont participé avec les entendants au débousquage des fielleux loups au sein du village.

Orchestré par Madame Passarelli, enseignante signante en chef présente pour la traduction et Monsieur Lapraz son acolyte, ils ont pu à deux mener ce jeu et mixer les élèves, symbolisant une des forces de l'établissement : l'inclusion des jeunes qui, main dans la main, se sont divertis. Merci aux enseignants et merci surtout aux élèves !

*Cyara* : C'était bien, ça rapproche les élèves et les adultes et c'était amusant. Le prix des merguez était abordable et ça a permis à tout le monde de profiter. Je propose d'améliorer le karaoké pour l'année prochaine. Il faut continuer la Fête de Don Bosco car ça nous fait du bien.

*Luna* : La fête était très bien heureusement qu'on a mis l'ambiance. Il faut continuer la fête car c'est une journée très drôle. Je n'ai pas de propositions à faire pour l'année prochaine. Ce qui m'a le plus plu, c'est l'ambiance dans la salle de Don Bosco.

## L'ÉLÉGANCE N'EST PAS UNE QUALITÉ EXTÉRIEURE, MAIS UNE PARTIE DE L'ÂME QUI EST VISIBLE AUX AUTRES.

Le 14 février est une journée particulière car c'est le jour de la **SAINT VALENTIN**. Chez nous, elle est associée cette année avec la journée de **l'ÉLÉGANCE**.

*Yanis* : J'aimerais bien y participer mais il y a un problème. Je n'ai aucun habit de luxe. Je voudrais que cette journée de l'Élégance continue mais je n'ai pas les moyens pour avoir un costume élégant. Je peux juste admirer chez les autres. Pour l'instant, je n'ai pas la moindre idée de ce que je peux améliorer. Être élégant, c'est se mettre sur son 31 comme à son mariage. J'aime beaucoup le concept et j'espère un jour avoir les moyens de pouvoir y participer.

## CVL 2023 – Il faut savoir transposer l'essentiel pour le vivre autrement

Ce rendez-vous d'échange avec le directeur *M. PELISSIER* et avec le CPE *M. PACINI* sur la vie du lycée était attendu pour pouvoir dire ce que chacun pense et afin de pouvoir transmettre les idées de nos collègues.





## VERS UNE PRATIQUE ÉCLAIRÉE DE L'INFORMATION.

Afin d'accompagner les élèves vers une pratique éclairée et émancipatrice de l'information, des ateliers ont été organisés au sein du lycée en lien avec l'association be my media. Dans un premier temps, pour sensibiliser les élèves aux enjeux et à l'importance de l'information, l'intervenante a proposé une animation autour de la **“Fresque de l'Information”**. Par groupe de 6, les participants ont été invités à découvrir ensemble les notions d'Éducation aux Médias et à l'Information et à les connecter les unes aux autres. Les élèves vont à présent bénéficier d'un accès à la ressource pédagogique numérique be my media, complémentaire avec la Fresque. Cette seconde séquence pédagogique va permettre d'approfondir les notions découvertes lors de la Fresque et de mettre en œuvre une pratique plus éclairée de l'information dans un environnement sécurisé et toujours ludique. La ressource numérique permet en outre **une pratique de l'information régulière** et sur le temps long.

Mme NALLIS



## Concours d'éloquence 2024.

Mercredi 17 avril se tenait la finale du concours d'éloquence du Rotary Club. Cassandre et Laetitia, élèves de 1<sup>ère</sup> AMA, accompagnées de Mesdames Nallis et Passarelli et de Monsieur Lapraz, venaient défendre leur plaidoirie basée sur la thématique **“Paix et inclusion”**. Elles n'ont pas démerité, et malgré un **“échec”** à la dernière marche, elles repartent la tête haute avec une belle expérience vécue.

**Bravo à elles !**



## RALLYE URBAIN DANS LES RUES D'AIX-EN-PROVENCE.

Au mois de janvier, 9 élèves de 1<sup>ère</sup> RPIP ont eu l'occasion d'effectuer leur stage professionnel au sein de l'établissement **Salesianos de Pampelune dans le cadre d'une mobilité Erasmus+**. Depuis le 08 avril, c'est à notre tour d'accueillir nos correspondants espagnols pour un projet professionnel et pour leur faire découvrir notre belle région. Après Marseille, nous avons choisi de leur faire visiter Aix-en-Provence, sous une forme un peu particulière : **un rallye urbain !**



C'est une activité qui mélange rallye photo, jeu de piste, course d'orientation et chasse au trésor. Munies d'un road-book et d'une carte, **six équipes se sont défiées dans les rues** du centre-ville à la recherche de balises (fontaine, façade, statue...) à prendre

en photo. Pour les trouver, les élèves ont dû relever des défis de logique, d'observation et de cohésion afin de gagner de précieux points supplémentaires.

Ils ont ainsi arpenté les rues du centre historique et découvert les lieux les plus emblématiques de la ville, tout en étant très organisés et soudés !

**Une remise de diplômes et de prix est prévue en fin de semaine pour récompenser les trois équipes sur le podium.**

**Bravo à tous les participants !**

Mme Nallis, M. Lambomez et Spano.



## Bal de fin d'année 2024

Don Bosco Marseille - Bal de fin d'année 2024

[https://youtu.be/3caiLRnpl1g?si=\\_N2Doj2KeyVoYSOJ](https://youtu.be/3caiLRnpl1g?si=_N2Doj2KeyVoYSOJ)

Miss de Don Bosco 2024

Miss ABGARIAN Emilie

1er Dauphine MOHAMEDI Narimane

2er Dauphine BENFETTOUM Cerine

Mister de Don Bosco 2024

Mister MAANMOUNE Baysac-Edine

1er Dauphin TOUIMER Elyas

2er Dauphin ARGEME RAUSO Rafael



Merci aux élèves Maxime GUICHARD, Lana BECCHERE et Yaël BLANQUE-BENISTY de terminale et première RPIP qui ont réalisé la mise en page de la Voix de Don Bosco 2025.